

Escala Crítica/Columna diaria

- *Aprovechar en agua o padecerla, nuevos proyectos
- *Necesario un enfoque regional y multinacional
- *Buscará tricolor recuperar la simbólica plaza de BC

Víctor M. Sámano Labastida

DE CUMPLIRSE los compromisos ratificados por el nuevo director de la Comisión Nacional del Agua, David Korenfeld, y el gobernador Arturo Núñez, Tabasco no volverá a padecer una catástrofe con las dimensiones registrada en el 2007 y sus secuelas en años posteriores. Es prácticamente imposible evitar las inundaciones en este delta mexicano, pero sí se deben mitigar sus efectos. En este esfuerzo la coordinación regional también será determinante, como también la responsabilidad pública.

Hay razón para que cualquier anuncio en este sentido se tome con incredulidad. No es la primera vez que se tienen por anticipado cuentas alegres y ambiciosos planes contra inundaciones. Korenfeld dijo que se elabora un plan integral para el manejo de la llamada Cuenca Frontera Sur, que incluye a Tabasco y Chiapas. No se puede ignorar tampoco el impacto del manejo de las cuencas de Veracruz, e inclusive de Guatemala.

El proyecto hidráulico (o hídrico según se promovió en la administración pasada) ahora en marcha incluye los servicios de agua potable y alcantarillado.

Habrá que ver si -como se ha dicho-, se dejará atrás la visión de cómo sacar lo más rápidamente el agua hacia el mar, para contar verdaderamente con una política de manejo del agua: su uso para fines productivos.

El gobierno federal reconoció que no basta sólo “proteger” a Villahermosa con el sacrificio de las poblaciones vecinas. En este sentido activistas como Alfredo Hernández Peñaloza (+), Alberto Méndez May y Rodolfo Uribe, también investigador, advirtieron sobre el daño que las obras recientes ocasionaban sobre las zonas indígenas de Nacajuca y Centla. En este mismo sentido, siendo senador Arturo Núñez encabezó la demanda ante la CNDH de varias comunidades que reclamaron por la violación de sus derechos humanos en los desalojos violentos como parte del PHIT.

Como se ha dicho, un verdadero plan integral debe hacer efectivos la supervisión en el manejo de las presas en la cuenca Mezcalapa-Grijalva, la planificación urbana y el ordenamiento territorial –sin permisos irregulares para la ocupación de zonas de

Escrito por Editor

Lunes, 28 de Enero de 2013 00:56 - Actualizado Lunes, 28 de Enero de 2013 23:22

amortiguamiento y sin privilegiar los negocios privados por sobre la seguridad-, la reforestación que incluye por supuesto frenar la deforestación; la regulación de las actividades industriales comenzando por la de Pemex.

En fin, terminar con el mito del Edén que descansa sobre la existencia de un Tabasco propietario y otro despojado.

Dijo el visitante Korenfeld que el gobierno federal logrará cambiar la visión que los tabasqueños tienen de la Conagua como “el villano favorito”. También Tabasco deberá dejar de ser la “víctima favorita” de los grandes proyectos extraestatales, como alguna vez lo refirió el doctor José Luis Lezama. La visión integral de una nueva relación debe incluir a la Conagua, la CFE y Pemex.

Los planes y programas de mitigación de los riesgos deberán de acceso público y no considerados como asuntos protegidos por la secrecía, como sucedió con diversas solicitudes de información en fechas recientes. Sin conocer los niveles de riesgo la población no puede participar activamente en la prevención.

ACEITAN LA MAQUINARIA

NO ES NOTICIA pero a veces se olvida: los partidos son instrumentos para competir y tratar de ganar las elecciones. Esto lo acaba de recordar el PRI durante su reunión nacional en Nayarit. Ahí revisaron su estrategia para enfrentar las 14 elecciones de este año, todas a realizarse el 7 de julio. El tricolor ha puesto la mira en la votación para gobernador en Baja California (Norte) donde el PAN mantiene el poder desde hace 24 años y que se convirtió en la primera entidad ganada por un partido de oposición a nivel de Ejecutivo federal.

Aunque el tema de la reunión nacional priísta fue la agenda legislativa, aprovecharon la presencia de sus dirigentes para establecer tareas y un calendario de sus acciones para la competencia por los electores. Un apartado especial merecieron los estados de Oaxaca, Puebla y Sinaloa, donde habrá comicios sólo por diputados y presidentes municipales, pero en los que perdió el PRI por vez primera en 2010 como resultado de una polémica alianza entre el PAN y el PRD controlado por los orteguistas.

Para el tricolor, ganar las votaciones intermedias representa un paso en la recuperación del gobierno estatal. Es una cuestión que no deberán perder de vista los aliancistas (PRD, PT, PMC y Morena) en Tabasco.

En varios estados las dirigencias del PAN y del PRD se proponen nuevamente negociar alianzas electorales, ya sin la oposición dentro del solaztequismo que representaban los seguidores de López Obrador, opuestos a los pactos con Acción Nacional.

Como le decía, Baja California (Norte) es gobernada por el PAN desde que en 1989 Ernesto Ruffo logró derrotar al candidato tricolor. Por cierto que también como resultado de una ruptura del PRI que en 1988 había perdido en ese estado la elección presidencial: Cuauhtémoc Cárdenas se impuso a Carlos Salinas.

De las 14 entidades en las que habrá elecciones en julio próximo, diez son gobernadas por el PRI; una por el PAN y otras tres por coaliciones divididas: en Puebla, la alianza PRD-PAN favoreció al blanquiazul; en Oaxaca, esa misma alianza junto a ex Convergencia, es dominada

Escrito por Editor

Lunes, 28 de Enero de 2013 00:56 - Actualizado Lunes, 28 de Enero de 2013 23:22

por la izquierda, y en Sinaloa, donde también hubo un pacto azul y amarillo con una fracción disidente del PRI, el dominio lo sigue teniendo el tricolor.

Aunque el Morena lopezobradorista anunció que buscará participar en las elecciones, tendría que hacerlo este año y el próximo bajo las siglas de otro partido; en 2015 deberá acudir bajo su propio lema y sin alianzas.

Las de julio serán las primeras elecciones que le tocarán al PRI con el control de la Presidencia después de 12 años como oposición nacional.

AL MARGEN

UNA BUENA noticia entre la revelación de tantos desastres: hoy se reunirán con el gobernador Arturo Núñez los dirigentes de los siete partidos con registro. Ahí estarán los representantes del PRI, PAN, PVEM, Panal, PT, PMC y por supuesto del PRD. Faltará Morena, porque no tiene representación oficial, aunque sus líderes han expresado un público compromiso con “el gobierno de la alternancia”. Correspondió a Raúl Ojeda, secretario de gobierno, el cabildeo para este encuentro. ¿Se hablará de la necesidad de limitar a los llamados poderes fácticos? (vmsamano@yahoo.com.mx)